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“这次夏令营，我可是带着‘任
务’来的！”正在北京参加“中国寻根
之旅”夏令营舞蹈分营的史贝华面对
记者“侃侃而谈”，语气中透着一丝神
秘。

海 外 华 裔 青 少 年 “ 中 国 寻 根 之
旅”夏令营北京集结营为期 12 天，营
员来自美国、西班牙、意大利、加拿
大、乌拉圭、法国、日本7个国家，分
为舞蹈、武术、戏曲、书画等4个分营
开展活动。

记者在采访中发现，对于这次活
动，无论是多次参营的“熟面孔”，还
是首次加入，甚至是第一次来到中国
的新朋友，不少人有自己的“小心
思”。

在意大利罗马出生的林烽杰，每
到一处景点，都会开启“十万个为什
么”模式。对于第一次来到北京的他

来说，这些气势恢宏且极富中国韵味
的历史人文景观，处处透着新奇与独
特。无论到哪里参观，林烽杰都会随
身带一个小本子，上面已经写了不少
意大利语。“这些都是领队回答我的问
题，因为中文写得不好，所以只能用
意大利语记下。”林烽杰说，回国后他
要用这些资料，完成一篇关于中国的
作文。

像 林 烽 杰 这 样 的 新 营 员 还 有 不
少。来自乌拉圭的许家祥对天安门广
场“情有独钟”，拍了不少照片。“乌
拉圭的同学去欧洲旅游，说那里的城
市广场太大、太宽阔了。等我这次回
去就让他们看看，什么才叫真正的雄
伟。”许家祥毫不掩饰自己的“小心
思”。

一些曾参加过“中国寻根之旅”
夏令营，或是对中国有一定了解的营

员则更加关心各个分营的文化体验活
动。

来自美国的史贝华，这次报名参
加了舞蹈营。“为何不选男孩子最喜
欢 的 功 夫 营 呢 ？” 在 记 者 反 复 追 问
下 ， 史 贝 华 才 透 露 了 自 己 的 心 思 ，

“妈妈很喜欢中国传统民族舞蹈，但
是在美国，观看现场表演的机会并不
多。所以我要努力学习，回家后跳给
妈妈看”。

小学时随父母移民西班牙的裘沂
凯已是第二年参加夏令营。在他就读
的班级里，一共只有四个华人学生，
对于喜欢用中文交流的他来说，平时
用到中文的机会实在不多。在夏令营
里，裘沂凯终于如愿以偿，不仅结交
了说中文的华裔朋友，还充分运用自
己的优势，为营员当起了翻译。“从早
到晚，说的、听的都是中文，这种亲

切的感觉真好。”裘沂凯的语气中流露
着满足。

这次的北京营，已是意大利米兰
龙甲学校校长李群来第三次带团参加

“中国寻根之旅”。他直言，一部分长
期定居海外的华裔青少年，受住在国
文化潜移默化的影响，与中国文化渐
行渐远，让身为华文教育工作者的他
很是焦急。

“学校组建了舞龙舞狮、锣鼓腰
鼓、民族舞蹈和功夫表演等文化团
队，每逢中国节庆，都会在米兰演
出，与当地社团联谊。”李群来表示，
这次带营员们参加戏曲营，就是为了
筹建戏曲表演队，参加明年在米兰举
办的首届“中国文化艺术节”，让更多
人了解中国，爱上中国。“这也是我们
华文教育者的一份责任。”李群来说。

（据中新社）

7 月 29 日，2016 首届全球吉商大会在吉林省长春市
落幕。这是一次规模空前的海内外吉商交流大会，也是
一场集体的返乡之旅。自此，“吉商”这一名词将被赋予
崭新的时代意义，开启发展新征程。

激情澎湃 信心倍增

2016 首届全球吉商大会于 7 月 27 日至 7 月 29 日在吉
林长春召开。吉商大会的主题是“汇聚天下吉商 共谋
振兴发展”，宗旨是，凝聚吉商力量，传承吉商精神，弘
扬吉商文化，塑造吉商品牌，提升吉商形象，整合吉商
资源，搭建吉商交流平台，营造亲商、安商、扶商、富
商的舆论氛围，激发广大吉商热爱吉林、回乡创业、共
谋发展的热情。

吉商大会共举办 5 项重点活动，分别是吉商联合会
成立大会、首届全球吉商大会开幕式、吉商发展高峰
论坛、“寻根创业”恳谈会和“吉商情，家乡行”寻根
考察活动。本次应邀参会吉商来自五大洲、36 个国家
和地区，有世界 500 强 15 家，民企 500 强 10 家，大型
企业集团 6 家，上市公司 67 家，其中还包括海外华侨
领袖 50 人。

炎炎夏日，吉商大会的召开与吉林省政府的真诚
用心，为此次参会的海外吉商心头送去阵阵清凉之
意。

安发国际控股集团总裁、新西兰中国科技经济促进
会副会长高炜在接受本报采访时表示：“参会期间我的心
情一直是激情澎湃的，吉林省政府对这次大会关注程度
非常高，对我们海外华商也十分重视。这让我感受到政
府确实是下了决心，实实在在地去推动吉林的经济建
设。”他指出，与会吉商对吉林省政府此次大会的整体安
排都很满意，这将有助于在招商引资的初始环节给投资
商留下深刻印象，增强投资信心。

“此次吉商大会无论是活动规模还是政府的重视程度
都使我为之一振，大会将各地吉商扎扎实实地带到现场
实地考察发现商机。身为一个土生土长的吉林人，我为
家乡的此次举措感到骄傲和自豪！”加拿大温德米尔集团
公司董事长、加拿大中国文化促进会会长李琦在接受本
报采访时这样说道。

整合资源 搭建平台

此次首届全球吉商大会将为海内外吉商搭建联谊互

动、合作共赢的有效平台，将进一步整合海内外吉商资
源，制定有针对性的政策，为海外吉商投资创业带来发
展新机遇，并更好地促进海外吉商与吉林省经济发展的
合作共赢。

中国在韩侨民协会总会常务副总会长、吉商联合会
常务副主席玄春顺在接受本报采访时表示：“这么多年
来，吉商在全球各地，始终没有一个平台把大家真正聚
集在一起。作为首届吉商大会的序曲，吉商联合会的成
立弥补了这一缺憾，让大家真正感到有了自己的家。”玄
春顺进一步指出，海外吉商每个人都有自己不同的领域
和资源，过去可能无法及时沟通交流、相互利用，这次
吉商大会恰恰搭建了这样一个平台，将全球各地的吉商
资源有效整合起来。

李琦也表示，吉商联合会将目前散落在世界各地的
吉林籍商人凝聚起来，这个群体无疑将成为今后促进吉
林经济发展的主力军。“通过这次吉商大会，大家结交了
许多朋友，也积累了不少平台、渠道与人际关系，我们
吉商之间可以进一步交流学习，从已经在吉林或东北投
资落地的吉商身上学习更多的经验教训。”高炜亦如是
说。

此外，他表示这次吉商大会对于海外吉商最大受益
之处在于真正了解了吉林省经济投资的相关政策法规与
对接渠道，海外吉商可以以此次大会为契机，更好地利
用政府平台、利用侨商组织等开展投资。

“与广东、福建不同，吉林不是一个传统的侨务大
省，过去侨联的声音不够，扮演角色也并不到位，对
吉林有投资兴趣的侨商常常会面临投资政策不清晰、
与政府相关部门对接困难等问题。现在情形不同了，
这次吉商大会，吉林省侨联上下忙碌在一线做了许多
项目铺垫和对接工作，接下来侨联还要成立新一届的
侨商联合会。这样我们侨商就会得到很多相应的机制、
体制和政策。”高炜介绍称。

引资引智 合作共赢

此次吉林省政府不仅积极搭建大会平台促进各地吉
商交流，会后，更组织了一系列实地参观考察活动，让各位
吉商代表能够亲身体验吉林省各地风情，发现商机。其中，
7月28日晚在长春市举行的“海外华商吉林行”活动赢得了
华商们的交口称赞。在考察商机的同时，海外吉商也开始
思考如何与东北展开进一步合作，实现共赢。

美国美东华人社团联合总会主席、全美华裔总商会
主席梁冠军在接受本报采访时表示：“吉林地大物博、资
源丰富，我这次也考察了长春市、长白山等地，发觉有
很多项目可以投资，比如旅游业、绿色保健食品等。”

李琦介绍称：“活动中农科院的一个院长发言谈到加
拿大燕麦在吉林白城地区盐碱地的种植情况，在国内燕
麦这种经济作物较少，而加拿大却是燕麦种植大国，生
产加工燕麦的科研技术非常成熟，我觉得我们侨商完全
可以作中间桥梁推动此类项目的合作。此外，长白山地
区的药用植物资源十分丰富，然而就我了解，国内生产
保健品的科技并不成熟。我认为东北现在迫切需要引入
国外的科技，引智是关键。”

“我觉得在新的形势之下，整合东北自身优势资源推
动发展至关重要。东北人参等药用资源很丰富，通过侨
商引进韩国那边的资金与先进技术，就能使东北的产业
进一步转型升级，走向世界市场。这是我们侨商应该去
努力推动实现的。”玄春顺也这样说道。

梁冠军最后总结表示：“此次吉商大会作为凝聚我们
世界华商的力量与平台，将推动海外华商更积极地投资
吉林、投资祖国。我认为华侨华人应进一步发挥自身优
势，与东北天然的自然资源相结合，把海外资本、更重
要的是把海外先进的技术与理念带到吉林来，从而实现
海外吉商与东北发展的合作共赢。”

侨 情 乡 讯侨 情 乡 讯
侨 界 关 注

海外吉商齐相聚 开启发展新征程
杨 宁 顾彦秋

海外吉商齐相聚海外吉商齐相聚 开启发展新征程开启发展新征程
杨 宁 顾彦秋

“在里约召开奥运会，也是我们
巴西华侨华人所期望的，”巴西中国
和平统一促进会会长尹楚平对中新
网记者说，“我们相信这将是一届成
功的盛会，我们也会利用奥运，大
力弘扬中华文化、传播中国对和平
统一的理念和决心。”

尹楚平出生在浙江省青田县。
1985 年，只有 22 岁的他只身来到巴
西，在不同语言，不同文化的陌生
环境中努力拼搏、白手起家。1994
年，他创建了自己的进出口公司，
成为了一名成功的商人。在事业稳
步发展同时，他积极投身侨团工
作，逐步成为巴西知名侨领，现任
巴西中国和平统一促进会会长。

巴西中国和平统一促进会是在
2002 年由在巴西的一大批侨领们自
发聚集成立的，旨在以和平的方式
开展促统工作。2013 年，全球华侨
华人促进中国和平统一大会在里约
热内卢召开，以“共促和平发展，
同圆中华梦想”为会议主题，受到
海外华侨华人的普遍支持，反响巨
大。

荣誉与光环的背后，必定有着
不为人知的艰辛。采访中，尹楚平
向记者讲述了一件初来巴西定居时
亲历的故事。

“刚到里约时人生地不熟，语言
也不通。因为巴西生活着很多日本
人，很多当地人也都认为我是日本
人。”尹楚平说，如今的中国和改革
开放之初的 1985 年相比，已经天翻
地覆、日新月异。“我们很自豪，当
地人都称赞中国人了不起。中国的
强大，对我们华侨华人很有意义。”

尹楚平对记者说，“巴西和中国
同属金砖五国，是非常友好的国
家。里约奥运会申办成功，离不开
中国的支持。这是奥运会第一次来
到南美，在里约举办水到渠成”。而
奥运在里约掀起热潮，当地华侨华
人也不会置身事外。他介绍，华侨
华人在其中做出了自己的贡献，进
一步促进了华侨华人形象的提升。

中国运动员来到陌生的南美，
有 11 个小时时差。当地华侨华人热心配合，积极提供各种帮助。
比赛时，他们还将组织拉拉队，在赛场为健儿们呐喊助威。尹楚
平告诉记者，自己已经买好了奥运开、闭幕式和部分有中国运动
员参加的比赛门票，希望能在现场将中巴两国国旗同时高高举
起。“我坚信中国选手在里约的成绩，一定会比历届更好。”

他表示，在当地政府、里约市民和华侨华人的大力支持
下，里约奥运会将是一届成功的奥运会。“中巴两国历来是友好
国家，里约奥运会会更加促进两国政府与人民的友谊。无论是
作为巴西和统会会长的我，还是广大巴西华侨华人，都会以奥
运为契机，致力于弘扬博大精深的中华文明，身体力行传播和
平统一的信念，坚决反对所谓‘南海仲裁案’、支持中国政府的
相关主张。”

（据中新社）
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“寻根之旅”夏令营员的“小心思”
付 强

7 月 28 日，华侨
环球“一带一路”投
资产业联盟启动仪式
在济南举行。作为联
盟 的 重 要 启 动 项 目 ，
华侨集团将携手融超
金融集团成立“济南
一带一路华侨产业园
建设集团”。

国家发改委上市
指导中心表示，联盟
成立既符合国家发展
战略的政策要求，也
是华侨同胞企业自身
提 升 发 展 的 有 效 途
径，联盟将助力国内
企 业 走 向 世 界 舞 台 ，
也使华侨同胞的企业
实现发展腾飞，促进
中国经济和社会的协
调、绿色、持续发展。
图为启动仪式现场。
（图片来源：新华网）

济南将建济南将建““一带一路一带一路””华侨产业园华侨产业园

《福建省华侨权益保护条例》将施行

本报电 据国侨办消息，《福建省华侨权益
保护条例》经省人大常委会第 24 次会议表决通
过，将于9月1日起施行。条例对华侨在福建省身
份证明、参加职称评定、医疗待遇、土地承包经营
权等多方面权益保护都作出了具体的规定。

根据条例，华侨护照与身份证具有等同效
力；华侨在福建省从事专业技术工作，可以参
加专业技术人员考试或者专业技术资格的评
审。条例将加强对华侨子女教育权益的保护，
允许华侨学生在其父母出国前或者其祖父母、
外祖父母户籍所在地参加高考，与当地户籍学
生享受同等待遇。

第三届侨商峰会将聚焦“万侨创新”

本报电 据国侨办消息，第三届侨商峰会作
为第二届华侨华人产业交易会重量级活动，将于8
月12日隆重举行，峰会以“万侨创新”为主题，将由
海内外政界、侨界、商界的专家学者作专题演讲。

峰会将围绕国家倡导的创新发展政策在“一
带一路”经济建设中的战略意义，进行深度解读，
探讨在新形势下如何高效创新、创业、发展。

海外华侨华人律师团赴厦门调研

本报电 据国侨办消息，来自美国、澳大
利亚、巴西、南非、尼日利亚、缅甸等 20多个
国家的华侨华人律师访问团，日前到厦门竹坝
华侨经济开发区调研护侨、助侨工作情况。厦
门市外侨办陪同调研。

访问团一行参观竹坝归侨史迹馆后，在归
侨文化活动中心听取了厦门市情与同安区情介
绍、竹坝开发区护侨助侨工作情况报告等，随
后与各级领导、华侨大学法学专家深入交流了
护侨、助侨工作的经验与观点。

国侨办组织专家考察团赴藏考察

本报电 据西藏自治区外侨办消息，日
前，国侨办组织的“海外专家咨询委员西藏考
察团”一行 19人先后对西藏林芝、拉萨、山南
等地进行了考察，同西藏大学、农牧学院以及
区、市各级发改委、外侨办、教育、社会科
学、民族宗教等部门进行了座谈，提出了具有
建设性和指导性的意见和建议。

图为吉林长白山风景。 （图片来源：互动百科网）


